



Ecos

DE

Villa-Carlos



PERIÓDICO QUINCENAL DEFENSOR DE LOS INTERESES LOCALES

Redacción y Administración:
PLAZA DE LA CONSTITUCIÓN, 2

NÚM. SUELTO
5 céntimos

La correspondencia al Director.
No se devuelven los originales aunque
no se publiquen.

AÑO II

VILLA-CÁRLOS 7 DICIEMBRE DE 1918

Núm. 28

DE INTERÉS LOCAL

Rectificando un acuerdo

Nos satisface poder comunicar hoy a nuestros lectores y al pueblo en general que, según informes fidedignos, se ha desistido de la instalación en esta localidad del Hospital a que nos referíamos en nuestro número anterior.

Celebramos infinito que el acuerdo y proyecto hayan sido rectificadas, aumentando nuestra satisfacción el saber que nuestras indicaciones, sumadas a las que oportunamente insertó «El Bien Público» y a las gestiones llevadas a cabo por nuestro Alcalde D. José Ripoll, han sido suficientes para que los señores de la Comisión encargada de formular el proyecto se convencieran del perjuicio que a la población originaban.

El Hospital Militar continuará en la Isla del Rey, mediante ciertas obras de reparación que se consideran necesarias para el bien del servicio.

Nuestra felicitación a este vecindario por verse libre de tan temido vecino como hubiera resultado ser el citado benéfico establecimiento, y felicitamos a la vez a cuantos han intervenido directa o indirectamente en el asunto.

Reales gracias

El Ayuntamiento de esta Villa ha recibido la siguiente comunicación:

«Gobierno Militar de Menorca.— E. M.—Sección 2.^a—Por R. O. comunicada de 16 del actual, el Rey (q. D. g.) ha tenido a bien disponer que se den las gracias en su Real nombre a ese Ayuntamiento por su generoso proceder en bien del Ejército por la entrega al Ramo de Guerra de los terrenos ofrecidos para ampliación de cuadras del Cuartel del Conde Cifuentes.—Lo que me complace en poner en conocimiento de V. para satisfacción de esa Corporación.—Dios gde. a V. muchos años,—Mahón 30 de Noviembre 1918.—Francisco Salavera.—Sr. Alcalde de Villa-Cárlos.»

Con gusto hemos copiado la Soberana disposición, la cual no deja de ser un motivo más para suponer que el Grupo Montado de Artillería permanecerá alojado en el cuartel de Cifuentes, y, por ello felicitamos a nuestro Municipio por haber vencido los obstáculos que se oponían a la permanencia del referido Grupo en esta localidad.

No obstante, sigue tomando eco el rumor de que tan pronto las fuerzas de caballería hoy alojadas en el cuartel de Santiago (Mahón) y que han sido destinadas a Mercadal marchen a ocupar su nuevo destino, pasarán

Del ambiente social

las Baterías Montadas a instalarse en el referido cuartel, y así hace suponerlo el que, dada la urgencia del caso, no se hayan empezado aún las obras de ampliación.

Es posible que no pase de rumor, pero por si acaso, conviene que nuestro Ayuntamiento no pierda de vista tan importante asunto, pues sería de lamentar se malograra su buena gestión en el particular de que se trata, ya que de ser así, lo sentiría y sufriría las consecuencias no tan solo el pueblo si que también el Erario Municipal al desaparecer el mayor núcleo de esta guarnición, que tan beneficiosa resulta para esta Villa.

Firmes en el programa que nos trazamos al dar a luz esta humilde publicación, de aplaudir lo bueno y censurar lo malo sin miras políticas, aplaudimos hoy la labor de este Ayuntamiento en lo referente a la guarnición y rogamos a las Autoridades Militares para que teniendo en cuenta lo apuntado no sean confirmados los rumores a que hacemos referencia.

Vías públicas

Veríamos con gusto se cumpliera lo acordado por nuestro Ayuntamiento relativo al arreglo de nuestras calles, en particular las de Calafons y S. Jaime en cuya última, después de abierto el surco para el murete y removido el piso para construir acera, se dejó el empedrado en estado intransitable.

La Plaza de la Constitución clama también rápido arreglo.

Y puesto que de obras públicas hablamos, no estaría demás que nuestras Autoridades interesasen del Ramo correspondiente la inmediata reparación de la carretera que nos une con Mahón, la cual se halla en un estado deplorable y hasta creemos Providencial el caso de no ocurrir diariamente desgracias a los pasajeros que ocupan los coches de alquiler que la transitan.

No dudamos ser atendidos.

EL DETECTIVE CHARLOT.

Impresos militares de todas clases y a precios económicos se hacen en esta imprenta.

Un paso grande, gigantesco, en pró del proletariado, de la clase obrera, ha sido el que han dado las entidades «Caja de Previsiones para la Vejez» y «Fomento del Trabajo Nacional» de Barcelona.

Aunando sus inteligencias estas dos Instituciones, han formado un proyecto cuyo fin es asegurar a cada obrero que no tenga medios de vida, una pensión al llegar a cierta edad que le permita vivir sus últimos años con cierto desahogo en compensación a sus trabajos, a la Patria prestados, durante los años de juvenil actividad.

Este proyecto, si no lo ha sido, será en breve presentado al Gobierno, para que preste su conformidad o haga los reparos que se le ofrezcan.

Claro está que las dificultades que se presentarán para la aprobación de este proyecto serán muchas, pues en primer lugar, representa un gasto anual de unos miles de pesetas que forzosamente tendría que sacar el Ministerio de Hacienda, poniendo nuevos impuestos o aumentando las contribuciones, lo cual produciría una protesta por parte de industriales, propietarios y comerciantes.

Es natural, suponer empero, que estos obstáculos, con buena voluntad serán vencidos o al menos allanados a fin de satisfacer las necesidades de la mayor parte de los obreros que en sus años de vejez se ven abandonados por carecer de recursos, que solo una pensión asegurada podría darles.

Además, hay en España multitud de elementos que están cobrando pensiones o retirados de muchísima importancia, algunos de ellos excesivos.

Los que dependen del Ramo de Instrucción, del Ramo de Fomento, del de Guerra y otros que es difícil el enumerarlos, a más de sus sueldos respectivos, sus pensiones, para el día de mañana en que no puedan prestar servicios activos.

Lógico es, pues, que aquellos obreros que trabajan una Industria cualquiera haciendo prosperar las nacionales, que reditúan su tanto por ciento de contribución al Estado, tengan también su recompensa, al cabo de cierto número de años de trabajo continuado.

Durante los cuatro años de guerra transcurridos, hemos recogido la imprestón de

que tan provechoso es para la defensa de una nación el sacrificio de vidas ofrecidas por los combatientes, como el esfuerzo desplegado por los obreros, trabajando con ahinco en sus industrias respectivas a retaguardia.

Porque ¿no es de igual valimiento la cooperación prestada en una gran batalla por el elemento guerrero, que lucha denodadamente, como aquellos obreros que amasando en paz el pan para el día de mañana, dan fuerza y vigor a sus compañeros para seguir luchando?

¿No es de gran valor, incontable a veces, el suministro de carbón que proporcionan los mineros, para que la potente locomotora se lo trague indiferente y desagradecida, a fin de trasladar en pocos minutos un número considerable de tropas de un lugar a otro del campo de batalla, cuya acción puede ser decisiva?

Si es así, si el esfuerzo es igual, igual debe ser también el reconocimiento y la remuneración a percibir.

Premio merece el que se sacrifica, y recompensa merece el que ayuda a sacrificarse, por fines tan elevados.

Y en tiempos de paz que nos precedieron y en los futuros que parece se aproximan, pasa igual.

Aquí mismo, en nuestro pueblo, tenemos a la vista lo que precedentemente hago notar. Refiérome a los trabajos de fortificación y demás que se están llevando a cabo en la «Mola», donde hay hombre que ha consumido sus fuerzas debido al trabajo continuado de unos 30 o 40 años. ¿Qué porvenir aguarda a estos ciudadanos al cabo de una serie de años de trabajar por la Patria? Lo que ha sucedido a tantos y tantos que, a los 60 años, cuando ya imposibilitados de ejercer su profesión, cuando no pueden aguantar los rigores de las mañanas de invierno crudo, para atravesar el mar y dirigirse a sus quehaceres son despedidos por ineptitud para el trabajo, por falta de energías para dar el producto, equivalente al menos, al jornal que se le dá.

Y lo que aquí sucede, acontece igual en toda España. Calcúlese los que están en esta situación y podremos formarnos una idea del gran bien que representaría el incluir en los presupuestos del Gobierno una cantidad que bien podría deducirse de otras partes en donde el dinero corre en demasiada abundancia, y así no se perjudicaría más que a aquellos a quienes favorecen en demasía, leyes impues-

tas por gobernantes que ya pasaron, si bien en beneficio del humilde trabajador.

Y esto hay que tenerlo en cuenta.

C. H. S.
Villa-Carlos, Noviembre, 1918.

Para impresos de todas clases
y baratos acudid a esta imprenta.

— SECCIÓN POÉTICA —

E L L A

Cuant te sent, retorne m' alegría
Me fuix sa pena, s'aixample 'l cor
Tú ets s'aire, tú ets vida mía
Tú ets la llum, tú ets la tabor.

Sensa tú, tot es tristesa
Tot es sombra, tot es foscor,
Ets la reina de la bellesa
Tú hu ets tot. ¡Tú ets l' amor!

L. CATALÁ.

Villa-Carlos 23 Nòvembre 1918.

Se venden
muebles usados.

Informarán en esta Imprenta.

Croniquilla

Debido a una avería en la máquina hemos tenido que retrasar unos días la salida de este número.

El número próximo aparecerá el 23.

Continuaremos la publicación del folletín en 1.º de año nuevo y añadiremos una «Sección Amena» con Concurso de obción a bonitos regalos.

Reciban D.ª Concepción Ginés y la señora esposa de nuestro buen amigo señor Bolta, con mctivo de celebrar mañana su fiesta onomástica, nuestra más sincera felicitación.

En esta imprenta se encuadernan toda clase de libros a precios módicos.

De mi cartera

Agradecimiento merecido

Nuestro Consistorio acordó en sesión del 20 Noviembre dar las más expresivas gracias al Médico Municipal D. Bartolomé Martorell y al Farmacéutico D. Florian Rulz Cuevas, por sus relevantes servicios durante la epidemia de gripe, haciéndolo así constar en acta.

Nos place infinito hacerlo constar así.

Papel Manilla para envolver. — De venta en esta imprenta.

Mejora de rancho

Por reciente disposición ha sido aumentada en 25 céntimos diarios la cantidad que devengan para su manutención los individuos de tropa.

Lo celebramos.

Librería escolar, Novelas, Papelería, Artículos de escritorio
EXPLANADA, 2.—IMPRESA.

Novenario

En nuestra Parroquia se celebra el de la Purísima viéndose sumamente concurrido de fieles. La Capilla hállase adornada con exquisito gusto. Las Hijas de María contribuyen al esplendor del mismo con sus cánticos que son acompañados por el armonium que pulsa nuestro amigo Sr. Esbert.

Efectos Militares. Gran surtido. — Explanada, 2. Imprenta.

La campana

mayor de nuestra Parroquia ha sido desmontada por ser necesaria su refundición.

Papel secante de superior calidad se vende en esta imprenta.

Oficinas

En el Cuartel de Artillería han sido instaladas las correspondientes al Grupo Montado.

En esta imprenta se ha recibido un bonito surtido de postales.

El peso del pan

Llamamos la atención del Sr. Alcalde sobre el particular, pues en uno de los llamados «de barra» faltó la FRIOLERA de CINCO ONZAS.

En esta imprenta se hacen impresos a varias tintas.

Nombramientos

La Junta Municipal del Censo Electoral en sesión del 2 del actual nombró a los señores Juan Prats Vidal y Francisco Sanz Erlandis para Presidente y Suplente de la Sección 1.ª, y para la 2.ª a los Sres. Pedro Pons Coll y Manuel Vinent.

Para Alcalde de Barrio 1.º ha sido nombrado por el Ayuntamiento D. José Juan Mari en sustitución de D. Juan Triay Pons que se ausentó de este Distrito.

Ascensos

Han ascendido a Suboficiales nuestros distinguidos amigos los Brigadas Sres. Parodi y Belenguer, de Ingenieros, y Sres. Trias, Risco, Quetglas, Pons Olives, Dolz, Wolstein, Gómez, Mulet, Lapresa, Bolta, Petrus, Carreras y González.

Felicitémosles.

Tintas para escribir, buenas y baratas, se venden en esta imprenta.

Próximos enlaces

Ha sido concedida licencia para contraer matrimonio al sargento de Sanidad Sr. Torres con la Srita. Margarita Sanz, hija de nuestro querido amigo D. Francisco Sanz Erlandis.

También contraerá matrimonio en breve nuestro querido amigo D. Francisco Llorens con la hija de nuestro particular amigo don Gabriel Moya, Srita. María Moya.

No más sobres

En esta imprenta se espera un importante surtido de cartas-telegramas, las que resultan muy económicas por evitar el uso y gasto de sobres.

Nueva carnicería

D. Antonio Guerrero la abrirá en la caseta n.º 1 de este Mercado.

Traslado

D.ª Eulalia Sintés solicita sea trasladada a la calle de Victory la Estación Telegráfica.

Destino

Ha sido destinado al Grupo Montado nuestro amigo el Suboficial Sr. Coll.

Subasta

El día 15 del actual a las 11 y media se subastarán las casetas carnicerías núms. 3 y 3 A.

Demente

Por los agentes de la Autoridad fué detenido días atrás un joven de Mahón que teniendo trastornadas sus facultades mentales pululaba por estas calles.

Patronas

La de Artillería, Sta. Bárbara, se celebró como de costumbre, con asistencia del Excmo. Sr. General Gobernador y sus Ayudantes, Plana Mayor de la Comandancia, Excmo. señor General D. Enrique Bendito y Jefes y Oficiales del Arma. presentes en esta Plaza.

La Infantería prepara la celebración de La Purísima con grandes festejos hoy y mañana.

EL REPORTER.

¡Atención!

Se ha recibido en esta imprenta un importante surtido de pañuelitos seda «Recuerdo de Villa-Carlos» propios para regalo, de cuyo artículo le ha sido concedida la exclusiva.

También se ha recibido un variado surtido de Jabones para Tocador.